

La inflación desaceleró en octubre según mediciones privadas que no descartan un nuevo salto tras el balotaje



La **inflación** de octubre finalizó cerca del 10%, según estimaciones privadas, y **marcó una desaceleración tras dos meses consecutivos por encima del 12% mensual**, cuando alcanzó los registros más altos en más de tres décadas. El dato oficial se conocerá seis días antes del **balotaje del 19 de noviembre**, mientras que los analistas anticipan para el último bimestre del año un nuevo salto en el ritmo de avance del nivel general de precios debido a la finalización de algunos congelamientos impuestos por el Gobierno después de la **devaluación posterior a las PASO**, mayor presión sobre **alimentos**, y la incertidumbre cambiaria.

El jefe de research de Ecolatina, **Santiago Manoukian**, dijo que la variación del índice de precios que relevan en el Gran Buenos Aires fue del 9,4% durante el mes pasado. “El traslado de las tensiones sobre los tipos de cambio paralelos durante la segunda quincena fue menor al que esperábamos. Los congelamientos del **dólar oficial, tarifas de transporte, luz, gas, combustibles**, entre otros, jugaron a favor”, dijo a **Infobae** el economista.

“Seguramente vamos a ver una nueva aceleración en el último bimestre por el efecto del **desdoblamiento cambiario**, el incremento de la **carne vacuna** en el Mercado de Cañuelas y los aumentos que habilite el Gobierno en **precios** regulados. Esperamos que el año termine con una inflación cercana al 190%, sin miras de un cambio de tendencia a menos que se encare un plan de estabilización serio”, sostuvo Manoukian.

“Seguramente vamos a ver una nueva aceleración en el último bimestre por el efecto del desdoblamiento cambiario, el incremento de la carne vacuna en el Mercado de Cañuelas y los aumentos que habilite el Gobierno en precios regulados” (Manoukian)

El director de la consultora Analytica, **Claudio Caprarulo**, comentó que su medición arrojó una inflación del 10,9% para octubre y la proyección para todo 2023 es del 186% por ciento. “Esperamos un recalentamiento sobre el último bimestre porque el Gobierno ha congelado el **tipo de cambio oficial** y se espera una corrección tras las elecciones. El resultado del balotaje, teniendo en cuenta las dos propuestas que hay sobre la mesa respecto al dólar, puede generar un impacto mayor”, advirtió a este medio el economista.

El relevamiento que lleva adelante Eco Go también ubicó al nivel general de inflación del mes pasado un poco por debajo del 10%. Hacia adelante, el director de la consultora, **Sebastián Menescaldi**, explicó: “Todos los precios que estuvieron pisados se comenzaron a liberar, es el caso del **incremento del 7,6% que tuvieron este miércoles las naftas**, y creemos que eso se va a profundizar tras el balotaje”.

La consultora Econviews estimó que **la inflación de octubre estará cerca del 10%** y que incluso puede ser un poco menor debido a los congelamientos de los principales rubros y un menor arrastre estadístico. Igualmente, alertaron que en noviembre la inercia volverá a los dos dígitos mientras que una eventual corrección cambiaria del próximo Gobierno en diciembre sumará presión en el verano.

“Por lo pronto, ya subió la nafta, lo cual pegará algo este mes y más el que viene. A esto

se sumarán más descongelamientos, entre ellos el del dólar. Diciembre todavía queda muy lejos, pero creemos que será aún peor dado que tendremos el primer impacto de la devaluación. Con todo esto, la inflación cerrará el año en 185%, el registro más alto desde 1990?, precisó la consultora de **Miguel Kiguel**.

En tanto, el relevamiento de precios minoristas de C&T presentó un alza de 9,6% mensual en octubre, lo que implicó una moderación luego de agosto y septiembre, cuando la inflación había superado el 10%. De todos modos, “dado que en octubre de 2022 la inflación había sido de 6,8% mensual, la variación de doce meses aumentó hasta 148,8%”, indicó la consultora de **Camilo Tiscornia** y **María Castiglioni**.

Ante la consulta de **Infobae**, Tiscornia, dijo: “Creo que habrá un salto posterior a las elecciones. A partir de allí veremos ajustes en el dólar, tarifas y otros regulados sea quién sea el ganador de la segunda vuelta. Diciembre suele ser estacionalmente más alto, por lo que en este marco esperamos que sea mucho más alto que estos meses. Vamos a tener un verano recargado”.

En ese sentido, tras la victoria del oficialismo en las elecciones generales, Inveceq consideró: “En materia inflacionaria, **el riesgo de una espiralización en noviembre se disipa**, y la dinámica estará marcada por algunas fuerzas contrapuestas. A favor jugará la fijación del tipo de cambio oficial, así como una menor volatilidad en los mercados alternativos -al menos durante esta semana. Además, con Massa en carrera, las chances de que las empresas respeten los acuerdos de precios incrementan. Sin embargo, la devaluación encubierta, las crecientes restricciones a las importaciones, y una importante inercia inflacionaria seguirán presionando al alza. Con todo, aún cabe esperar una inflación mensual de dos dígitos para lo que resta del año”.

El **Indec** informará el próximo 13 de noviembre su **Índice de Precios al Consumidor (IPC)** correspondiente a octubre, seis días antes de la segunda vuelta que enfrentará al ministro de Economía y candidato, **Sergio Massa**, contra el líder de La Libertad Avanza, **Javier Milei**. Si se confirman las proyecciones de los privados y las que manejan en el Palacio de Hacienda, el oficialismo llegará a las urnas con una inflación por debajo del 12,7% de septiembre y el 12,4% de agosto.

La medición que publica semanalmente el secretario de Política Económica, **Gabriel Rubinstein**, arrojó un alza de 2,2% del 16 al 22 de octubre y un acumulado del 8,4% en el

último mes. Este indicador no es comparable con el que realiza el Indec, aunque da la pauta de los números que maneja el equipo económico.

Los registros de agosto y septiembre fueron los más altos desde febrero de 1991, en la previa de la convertibilidad con la que **Carlos Menem** salió de la hiperinflación. A pesar de la desaceleración transitoria del mes pasado, las variaciones del IPC continúan en niveles muy altos y los riesgos de una espiralización no desaparecieron.

Fuente – Infobae